

BOLETÍN DE PRENSA

Quito, 27 de noviembre 2012

Capacitación sobre metodología ABR “El minuto de oro” en Congreso Latinoamericano de Pediatría

Los días 6 y 7 de noviembre 2012, en la ciudad de Quito- Ecuador, como parte del Congreso Latinoamericano de Pediatría, se realizó el taller de capacitación a proveedores sobre la metodología Ayudando a los Bebés a Respirar (ABR), el que fue organizado por la Sociedad Ecuatoriana de Pediatría, filial de Pichincha, y contó con el auspicio y apoyo técnico de USAID- CHS (Center for Human Services).

El taller ABR estuvo orientado para proveedores de salud (médicas, enfermeras, obstetras, médicos, enfermeros, pediatras y demás personal de salud) y para estudiantes de Ciencias de la Salud, cuya práctica esté encaminada a la atención del recién nacido en algún momento de su actividad profesional, o que deseen expandir sus conocimientos con el fin de garantizar el derecho a la vida y a la salud desde el nacimiento. Se calificaron como proveedores a 36 participantes.



A través de una metodología interactiva, que incluyó presentaciones magistrales, prácticas dirigidas por tutores, uso de maniqués y material de reanimación, simulación de situaciones de riesgo y resolución de casos, se abordaron temas esenciales para la reducción de la muerte neonatal. Es así como se trató sobre el cuidado neonatal esencial, el parto normal sin complicaciones, atención del recién nacido en condiciones normales, el “minuto de oro”, casos de manejo de reanimación neonatal de progresiva complejidad, entre otros.

Ecuador ha definido entre sus prioridades la reducción de la muerte materna y neonatal, por lo que considera la aplicación absoluta de estrategias probadas que aseguren el bienestar de los recién nacidos en todos los niveles de intervención, desde la atención tradicional en la comunidad hasta la que se recibe en los hospitales de más alto nivel de especialidad.



Simulación con maniquí, con tutora

La mayoría de los recién nacidos se complican por la falta de atención inmediata. Se ha probado, con suficiente evidencia científica-médica, que la reanimación con ventilación a presión positiva con aire ambiente es un recurso fácilmente disponible y eficiente en al menos un 90% de los bebés que requieren algún tipo de ayuda para respirar.

La metodología HBB (Helping Babies Breathe) se ha desarrollado a partir del Plan de Reanimación Neonatal de la Academia Americana de Pediatría, y ha mostrado su eficiencia en la mayoría de casos que requieren algún tipo de ayuda para respirar autónomamente.

La experiencia nacional e internacional de CHS, con el apoyo de USAID, para desarrollar proyectos en salud para el Ecuador, ha permitido la implementación y expansión de la metodología HBB, traducida como ABR (Ayudando a los Bebés a Respirar), capacitando y monitoreando el desempeño de personal de salud, sobre la base de disponer de una persona capacitada para atender a cada nacimiento.

En la provincia de Cotopaxi, y como parte del proyecto Red CONE (Cuidados Obstétricos y Neonatales Esenciales), CHS conjuntamente con el Ministerio de Salud Pública, ha llevado a cabo procesos de capacitación sobre técnicas ABR, en los que se han formado 161 profesionales y personal que atiende al momento del nacimiento. Estos profesionales prestan sus servicios en los hospitales Rafael Ruiz de Pujilí, Provincial General de Latacunga, Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social de Latacunga, Materno Infantil de Saquisilí, Claudio Benati de Zumbahua, Centro de Salud La Maná y Yerovi Mackuart de Salcedo.

Se podrá encontrar información relacionada con ABR y la metodología de capacitación desarrollada por CHS-Ecuador, en la página web www.maternoinfantil.org/comunidades de práctica/abr. Personas de contacto. Dr. Jorge Hermida (jhermida@urc-chs.com) y Miguel Hinojosa (mhinojosa@urc-chs.com)